
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

1  de  14  

11  

FECHA:  MARZO  14  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Pestañeó  y  chocó   

  
Logística  es  la  gran  apuesta  para  Hidalgo   

   Faltan  médicos  para  un  mejor  servicio  de  salud   

   Asesinan  a  una  mujer  en  Huejutla   

  
Llevan  barbacoa  a  Estados  Unidos   

  
Niegan  su  existencia   

   Exigen  manejo  de  residuos   

  
Fuera  más  de  5  mil  placas:  Finanzas   

  
PF:  en  once  municipios  clave,  alerta  electoral   

  
Adjudica  Segob,  no  licita   

  
Endosan  deuda  a   relevos  estatales;;   las  9   entidades  donde  habrá   comicios  deben  
114  mil  mdp   

   Proyecta  Hacienda  otro  gran  recorte  al  gasto  para  2016   

  
Nueva  voz-Consejo  del  IEEH  informa  a  mujeres  adecuaciones  de  género  en  política:  Consejeras  y  Consejeros  del  
Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  sostuvieron  una  reunión  de  trabajo  con  mujeres  de  distintas  expresiones  políticas  y  de  la  
sociedad  civil  para  abordar  temas  a  reglamentar  en  materia  de  género  a  solicitud  de  asistencias.  (Redacción,  Pie  de  Foto,  
página  02)  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Verde,  sin  comités  en  más  de  20  municipios: Avelino  Tovar,  dirigente  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México  
(PVEM)  en  Hidalgo,  reconoció  que  en  24  municipios  de  Hidalgo  no  tienen  una  representación  local.  El  líder  partidista  aseguró  
que  son  60  municipios  en  los  cuales  se  han  integrado  estos  organismos,  a  unos  días  de  que  den  inicio  las  campañas.  Además,  
enfatizó,  que  la  meta  es  contar  con  un  comité  municipal  en  70  de  las  84  localidades  de  la  entidad  antes  del  4  de  abril  del  año,  
para  que  estos  puedan  trabajar  a  favor  de  presentar  propuestas  que  favorezcan  la  victoria  de  los  candidatos  de  la  alianza  que  
han  formado  con  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI).  Tovar  subrayó  que  la  dinámica  de  trabajo  que  deberán  llevar  
quienes  queden  al  frente  de  estos  organismos  municipales,  será  el  promover  acciones  claras  a  favor  de  la  sociedad  y  el  medio  
ambiente.  
tener  un  espacio  para  ser  escuchados,  el  objetivo  es  que  cada  vez  se  incremente  el  número  de  propuestas  que  hay,  porque  
de  esa  ma   El  dirigente  aseveró  que  con  el  trabajo  conjunto  con  la  ciudadanía,  
partidos  políticos  y  asociaciones,  el  Verde  cuenta  con  alrededor  de  5  iniciativas  aprobadas.  (Yossimar  Durán,  página  07)  

 
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Milenio-Alista  Encuentro  Social  candidatos  a  diputados;;  los  eligió  la  estructura:  El  Partido  Encuentro  Social  (PES)  
dará  a  conocer  el  próximo  martes  a  sus  candidatos  a  diputados  federales;;  sin  dar  más  detalles  al  respecto  el  presidente  del  
partido   en   Hidalgo,   Natividad   Castrejón   Valdez,   señaló   que   el   instituto   político   envió   su   propuesta   de   candidatos  
plurinominales   a   la   sede   nacional   donde   se   decidirán   las   posiciones   que   le   corresponderán   a   Hidalgo   en   la   quinta  
circunscripción.  Castrejón  Valdez  indicó  que  presentarán  al  menos  a  los  seis  propietarios  del  mismo  número  de  fórmulas  en  
conferencia  de  prensa.  Puntualizó  que  la  selección  de  los  perfiles  se  realizó  a  través  de  los  comités  y  la  estructura  del  partido.  
"Fuimos  platicando  con  los  diferentes  perfiles  que  nos  hicieron  llegar  a  través  de  los  comités  y  la  estructura  sus  intensiones,  
se  analizaron  hasta  llegar  a  un  consenso  equilibrado  entre  varones  y  mujeres  con  buen  prestigio  y  buscando  que  estuvieran  
representantes   de   los   diferentes   sectores",   detalló   el   dirigente   estatal.   De   igual   modo,   garantizó   que   los   candidatos   de  
Encuentro  Social  tienen  un  trabajo  y  trayectorias  probadas  que  representan  a  la  academia,  asociaciones  civiles  y  en  materia  
de  derechos  humanos.  "Va  a  ser  un  equipo  de  candidatos  muy  plurales  en  sus  orígenes,  de  sus  actividades  cotidianas;;  todos  
y   todas   con   un   alto   perfil   de   participación   social".   Respecto   a   las   candidaturas   plurinominales,   el   dirigente   del   Partido  
Encuentro   Social   en   Hidalgo   informó   que   cada   comité   de   las   diferentes   entidades   del   país,   enviará   nueve   propuestas   al  
Comité  Directivo  Nacional  que  será  el  que  defina  el  número  de  lugares  y  las  posiciones  a  cada  uno  de  los  estados  por  Cada  
una  de  las  cinco  circunscripciones  electorales  en  las  que  está  dividido  el  país.  "El  Comité  Nacional  decidirá  los  lugares  en  los  
que   van   a   ir   acomodadas   cada   una   de   las   fórmulas,   no   estamos   involucrados   en   esa   decisión.   Vamos   a   presentar   cinco  
formulas  de  varón  cinco  de  mujeres,  para  generar  equilibrios  y  ya  nos  regresaran  la  lista  que  cumple  con  los  requisitos  pero  el  
número  en  el  que  irán  corresponde  totalmente  a  la  directiva  nacional",  subrayó  Castrejón.  Se  dijo  satisfecho  con  la  respuesta  
de   la   ciudadanía   al   proyecto   del   partido   que   encabeza   y   confió   en   que   la   participación   ciudadana   será   la   adecuada  
principalmente  en   respaldo  del  PES  para  obtener  buenos   resultados.  El  Partido  Encuentro  Social   centró   su   trabajo  durante  
estos   primeros   tres  meses   del   año   en   el   análisis   de   los   perfiles   que   conformarán   las   fórmulas   de   candidatos   a   diputados  
federales  por  ambas  vías,  representación  proporcional  y  mayoría  relativa,  por  lo  que  no  continúo  con  el  proceso  de  afiliación  
que  arranco  luego  de  obtener  el  registro  como  partido  político  ante  el  órgano  electoral  local.  (Janet  Barragán,  página  12)  
Milenio-Trazan   estrategias   para   campañas   de   candidatos:   Las   dirigencias   en   Hidalgo   del   Partido   Revolucionario  
Institucional  (PRI)  y  el  Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM),  realizan  reuniones  de  trabajo  conjunto  con  el  objetivo  de  
concretar  la  estrategia  política  que  los  regirá  durante  las  campañas  electorales  de  los  candidatos  a  diputados  federales  en  los  
siete  distritos  electorales.  La  coalición  celebrada  entre  ambos  institutos  políticos  aún  no  cuenta  con  un  nombre  y  slogan;;  sin  
embargo  se  consensa   la  mejor  táctica  política  para  enfrentar   los  comicios  del  7  de  junio,  así   lo  dio  a  conocer  el  presidente  
estatal  del  PVEM,  Avelino  Tovar  Iglesias,  quien  puntualizó  que  de  manera  conjunta  determinarán   la  oferta  política  en  cada  
región   del   estado.   "Hemos   tenido   ya   varias   reuniones   de   trabajo   de  manera   conjunta   con   el   PRI   y   entre   los   dos   se   está  
planteando   la  oferta  política  que  vaya  acorde  a   los  estatutos  de  ambos   institutos  políticos,  para  que  en  ese  mismo  sentido  
cada  uno  de   los   que   nos   represente   en   los   distritos,   harán   un   trabajo   de   base,   cercano   a   la   ciudadanía",   expresó.   Tovar  
Iglesias,  puntualizó  que  el  PVEM  es   incluyente,   sin  embargo  dijo  que  entre   sus  prioridades  destaca   la  protección  al  medio  
ambiente  y  las  oportunidades  laborales  para  los  jóvenes  de  la  entidad.  "Somos  un  partido  incluyente,  nos  preocupan  todos  los  
sectores,   obviamente   los   temas   ambientales   pero   también   las   oportunidades   de   nuestros   jóvenes   cuando   salen   de   las  
universidades,   que   tengan  mejores   ofertas   para   trabajar;;   también   estamos  ocupados   en   el   sector   campesino,   las  mujeres  
jefas  de  familia  y  porque  puedan  estar  dentro  de  nuestra  oferta  política";;  indicó  que  corresponderá  a  los  candidatos  promover  
las  propuestas  conjuntas.  (Janet  Barragán,  página  12)  
Crónica-Mantiene   IDN   ideología   perredista   como   su   prioridad:   González   Pérez: Respeta   Izquierda   Democrática  
Nacional   (IDN)   la   ideología   del   Partido   de   la   Revolución  Democrática   (PRD)   aun   cuando   algunas   decisiones   al   interior   del  
partido  no  les  sean  favorables,  mientras  qu

  Así  lo  advirtió  el  representante  de  IDN  en  el  estado,  Aurelio  González  Pérez,  quien  determinó  
que  existen  posiciones  al   interior  del  sol  azteca  que  atienden  a   intereses  particulares  y   los  ciudadanos  son   los  que  quedan  
rezagados.  Sin  embargo  determinó  que  el  IDN  pretende  posicionar  al  partido  y  generar  credibilidad  hacia  la  sociedad.  
González  determinó  que  en   la  actualidad  es   importante  posicionar  al   PRD  desde   su   ideología   y,  en   caso  de   ser  necesario,  
cambiar  y   reivindicar   las  causas  sociales  con   las  que  fue  fundado.  En  torno  a   la  desconfianza  que  muestra  un  sector  de   la  
población  hacia   los  partidos  políticos,  expresó  que  es  entendible  el  señalamiento  directo  por  parte  de   la  sociedad,  pues   los  
organismos  políticos  han  dejado  de  hacer  la  labor  política  real,  para  convertirlo  en  una  política  de  intereses  particulares.  De  
acuerdo  con  el  dirigente,  este  sector  del  perredismo  en  Hidalgo  ha  crecido  de  manera  cualitativa  en  el  ejercicio  de  elecciones  
internas  en  el  PRD.  Por  ejemplo,  en  el  proceso  interno  del  7  de  septiembre,  de  los  50  municipios  a  elección  el  IDN  participó  
en  26,  ganó  12  presidencias  y  3  secretarías  en  Hidalgo,  así  como  dos  secretarias  en  el  CEE  A  decir  de  González,  es  importante  
establecer   que   los   ejercicios   electorales   no   tienen   que   seguir   siendo   arcaicos,   sino   generar   un   ejercicio   social   donde   la  

   (Sara   Elizondo,  
página  11)  
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El   Independiente-Supera   aspirante   a   candidatura   independiente   número   de   firmas: El   aspirante   a   candidato  
independiente  por  el  distrito  06  con  cabecera  en  Pachuca,  Antonio  Mota  Rojas  afirmó  haber  superado  el  número  de  firmas  
requeridas  por  el  Instituto  Nacional  Electoral   (INE)  para  obtener  su  registro.  Para  obtener  la  denominación  de  candidato,  el  
aspirante  deberá  reunir  2  por  ciento  del   listado  nominal  del  distrito  06,   lo  que  equivale  a  5  mil  866  rúbricas  que  avalen  su  
aspiración.  

ojas  aunque  no  reveló  la  cifra.  Durante  
la   recolección   de   firmas   explicó   que   fue  un  proceso  de   formación  pues   la   población  no   está   informada   sobre   la   figura   de  
candidato   independiente.   Habría   que   explicarle   de   qué   se   trata   y   como   académico   me   propuse   que   esta   fuera   una  
oportunidad  para  que   la  población   conozca  un  poco  más  esta  opción  y   fue  un   En   cuanto  a  
propuestas  que  presentará  a   la  ciudadanía  del  distrito  06,  Antonio  Mota  afirmó  que  ya  cuenta  con  ellas  y  fueron  obtenidas  
durante  el  proceso  de  solicitud  de  firmas,  pues  la  misma  población  le  expresa  sus  necesidades.  
la   ley  me   impide  que   la  pueda  presentar  en   tanto  no   se   tenga  el   registro   como  ca   Cuando  
acuda  a  registrarse  en  la  junta  distrital  debe  presentar,  entre  otros  documentos,  la  plataforma  electoral  y  dicho  documento  ya  
fue  concluido  y  enriquecido  con   las  peticiones  de   la  población.  Mientras   tanto   continúa  en   la  captura  de   información  en  el  
sistema  del   INE,   con  cierre  al  29  de  marzo.  Entre   los   requisitos  que  entregó  el  pasado  diciembre  el  aspirante  a  candidato  
ciudadano  está  cédula  fiscal  dada  de  alta  en  el  Sistema  de  Administración  Tributaria  con  la  finalidad  de  satisfacer  criterios  de  
la  Secretaría  de  Hacienda.  Así  como  cuenta  bancaria  que  debe  ser  abierta  para  depositar  cualquier  recurso  de  procedencia  
lícita  a  utilizar  durante  la  búsqueda  de  la  candidatura.  El  pasado  diciembre  el  licenciado  en  derecho  y  maestro  en  tecnología  
educativa,   Antonio   Mota   Rojas   entregó   los   requisitos   al   vocal   de   la   junta   distrital   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE),  
Antonio  Reyes  Trejo.  El  proceso  de  registro  de  todos  los  candidatos  a  diputación  federal  ante  la  junta  local  del  INE  será  del  22  
al  29  de  marzo  y  a  partir  del  30  de  marzo  al  4  de  abril  será  revisada  la  documentación.  (José  Manuel  Martínez,  página  
05)  
Milenio-Entregará  Antonio  Mota  más  de  5  mil  firmas  al  INE  (Janet  Barragán,  página  12)  
Crónica-Cumple  Mota  Rojas  con  la  cédula;;  datos  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  11)  
El  Sol  de  Hidalgo-Movimiento  Ciudadano  aloja  desbandada  del  PRD,  PT  Y  PAN: Simpatizantes  de  los  partidos  de  la  
Revolución   Democrática   (PRD),   del   Trabajo   (PT)   y   próximamente   de   Acción   Nacional   (PAN)   se   sumaron   con   Movimiento  
Ciudadano  en  el  municipio  de  Tepeapulco,  lo  que  fortalece  la  militancia  y  los  trabajos  en  la  próxima  contienda  electoral  del  7  
de   junio  en   la  que   serán   electos  diputados   federales.  Esto   lo  dio  a   conocer  el   dirigente  estatal  de  ese  organismo  político,  
Christian  Pulido  Roldán,  quien  sostuvo  que  esta  desbandada  obedece  a  que  los  nuevos  miembros  no  fueron  escuchados  en  
sus   partidos   de   origen,   encontrando   apertura   y   simpatizando   con   el   proyecto   del   Partido   Naranja.   "Considero   que   ellos  
asumen  que  no  han  sido  escuchados  en  sus  organismos  políticos  y  necesitan  dar  un  giro.  Lo  que  nosotros  pretendemos  es  
generar  ideas  nuevas  y  consideramos  que  necesitamos  personas  trabajadoras  para  hacer  un  cambio  interesante  en  cada  uno  
de  los  municipios  y  distritos  donde  tenemos  presencia",  explicó.  En  cuanto  al  riesgo  de  que  con  los  simpatizantes  que  llegan  
de  otros  partidos  políticos  se  tenga  el  riesgo  de  que  haya  subgrupos  y  corrientes  en  movimiento  Ciudadano,  Christian  Pulido  
lo  descartó,  argumentando  que   la   línea  del  Partido  del  Águila  está  muy  bien  definida  y  estructurada  en  cuanto  a  hacer  un  
movimiento   grande   y   crecer   de   manera   exponencial.   "La   única   manera   es   creando   cuadros,   recibir   gente   con   ganas   de  
participar  y  trabajar.  Y  mientras  que  sean  personas  de  trabajo,  estimo  que  no  tendremos  problemas",  agregó  el  entrevistado  
señalando  que  la  apertura  es  permanente  para  recibir  no  solo  a  simpatizantes  de  otros  partidos,  sino  también  a  personas  que  
no  han  participado  en  política.  "Lo  que  buscamos  es  que  en  cada  uno  de  los  siete  distritos  federales  electorales  se  sume  más  
gente   de   cualquier   color   e   ideología,   porque   al   final   del   día   lo   que   buscamos,   insisto,   es   empoderar   a   las  mujeres,   darle  
oportunidad  a   los  jóvenes  y,  sobre  todo,  a   los  ciudadanos  que  tengan  ganas  de  participar  aunque  nunca  lo  haya  hecho  en  
política   y   quiera   sumar",   expresó.   En   este   sentido,   recordó   que   a  Movimiento   Ciudadano   lo   recibió   con   número   de   3  mil  
simpatizantes   y  militantes,   y   que   con   la   llegada  de  nuevos   activistas   podrían   alcanzar   unos   siete  mil   en   esta   campaña  de  
afiliación,   la   cual   se   realiza   a   pie,   cara   a   cara,   para   que   quienes   no   han   participado   en   política   se   animen   a   hacerlo   con  
Movimiento  Ciudadano.  (Redacción,  Ojo  Política)  
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I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Asume   Habib   la   vicepresidencia: Alejandro   Habib   Nicolás,   magistrado   presidente   del   Tribunal   Electoral   del  
Estado  de  Hidalgo,  fue  nombrado  vicepresidente  de  la  Asociación  de  Tribunales  y  Salas  Electorales  de  la  República  Mexicana.  
Habib   Nicolás   rindió   protesta   ayer   de   su   encargo.   La   designación   del   magistrado   hidalguense   dio   durante   el   encuentro  
nacional  de  magistrados  denominado  Consolidando  la  democracia.  Elecciones  2015,  celebrado  en  Guadalajara  el  12  y  13  de  
marzo.   Tras   rendir,   Alejandro   Habib   agradeció   a   sus   compañeros   la   confianza   por   este   honorable   reconocimiento,  
comprometiéndose   a   brindar   su   capacidad   y   esfuerzo   en   favor   de   esa   encomienda.   En   la   inauguración   de   este   encuentro  
estuvo   presente   el   magistrado   José   Alejandro   Luna   Ramos,   presidente   del   Tribunal   Electoral   del   Poder   Judicial   de   la  
Federación,  quien  reconoció  el  liderazgo  de  la  Asociación  de  Tribunales  y  Salas  Electorales  de  la  República  Mexicana,  además  
de  hacer  un  llamado  a  todos  los  actores  políticos  e  institucionales  a  sumar  esfuerzos  para  consolidar  la  democracia  en  el  país.  
En   la  jornada  con  la  que  se  cerró  el  encuentro   los  participantes  firmaron  el  Acuerdo  de  Guadalajara,  además  de  abordarse  
temas   de   relevancia   para   los   magistrados   del   país,   como   medidas   cautelares   en   el   procedimiento   especial   sancionador,  
individualización  de  las  sanciones  en  materia  electoral,  y  ética,  argumentación  y  transparencia  judicial  electoral.  (Redacción,  
página  07)  
Crónica-IMPERATIVO  AJUSTE  A  DISTRITOS: Fuera  del  rango  de  representatividad  17  de  18  distritos  locales  en  Hidalgo,  
es  decir  que  el  94.4  por  ciento  (%)  de  las  jurisdicciones  muestran  desviación  poblacional  según  los  criterios  que  establece  el  
Instituto   Nacional   Electoral   (INE).   De   acuerdo   con   el   consejero   del   Instituto   Estatal   Electoral   (IEEH),   Augusto  
Hernández  Abogado,  continúan  las  reuniones  para  definir   los  lineamientos  de  redistritación  en  la  entidad  antes  del  31  de  
agosto.  Durante  la  presentación  de  los  criterios  técnicos  y  del  modelo  matemático  para  la  distritación  en  el  país  que  realizó  el  
INE,  especialistas  en   cartografía  exhibieron  que  Hidalgo  es   la  entidad   con  mayor  desviación  de   rango  poblacional  de   todo  
México,  pues  17  de  18  distritos  locales  muestran  sobre  y  subrepresentación,  el  único  que  cumple  es  Ixmiquilpan.  Desde  1995  
no  modifican   la  distribución  actual  del   estado,  por   tanto  es   urgente   redistritar   para  preservar  el   valor  del   voto   ciudadano,  
además  de  contribuir  en  la  democracia  representativa.  Por  ende,  el  organismo  electoral  busca  el  equilibrio  demográfico  en  los  
distritos  a  conformar  para  promover  participación  política  de  minorías  de  población  indígena,  generar  jurisdicciones  con  una  
lógica   de   integración   municipal   y   que   atiendan   aspectos   operativos.   Próximamente,   el   INE   emitirá   los   lineamientos  
metodológicos  para  precisar  aspectos  que   los  Organismos  Públicos  Locales  Electorales  seguirán  para  definir  una  propuesta  
técnica  de  distritación.  Los  criterios  cumplirán  con  las   leyes  aplicables  en  materia  de  equilibrio   indígena;;  así  como  aspectos  
técnico-operativos,  es  decir  contigüidad,  fronteras  político-administrativas,  compacidad  y  comunidades  de   interés.  Con  base  
en  aspectos  técnicos  que  garanticen  la  igualdad  del  voto  y  representatividad  política,  cada  jurisdicción  debe  contar  con  una  
media  de  364  mil  455  habitantes,  a  escala  local,  la  cifra  refiere  a  poco  más  de  148  mil  ciudadanos.  El  consejero  hidalguense  
reiteró  la  importancia  de  que  los  Organismos  Públicos  Locales  participen  activamente  en  los  escenarios  de  redistritación,  ya  
que   su   experiencia   y   conocimiento   en   aspectos   como   orografía,   traslados   y   conformación   de   pueblos   indígenas.   (Rosa  
Gabriela  Porter,  página  04)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
El  Independiente-Exige  Congreso  manejo  responsable  de  residuos: El  Congreso  de  Hidalgo  exhortó  a  la  Secretaría  de  
Medio   Ambiente   y   Recursos   Naturales   del   estado   reforzar   el   manejo   responsable   de   los   residuos   bajo   criterios   de  
sustentabilidad  y  preservación  del  ecosistema,  referentes  a  la  clausura  de  los  tiraderos  a  cielo  abierto.  Así  como  extremar  la  
vigilancia  y  supervisión  en  los  municipios  para  evitar  la  apertura  de  nuevos  depósitos  de  residuos  sólidos  y  que  se  considere  
continuar   con   la   construcción   de   los   rellenos   sanitarios   metropolitanos.   La   finalidad   es   evitar   el   deterioro   del   paisaje,   la  
contaminación   del   aire,   suelo,   cuerpos   de   agua   y   sobre   todo   el   impacto   a   la   salud.   El   relleno   sanitario   es   una   obra   de  
ingeniería   destinada   a   la   disposición   de   los   residuos   sólidos   urbanos,   diseñada   y   operada   como  una  obra   de   saneamiento  
básico  que  cuenta  con  elementos  de  control  lo  suficientemente  seguros.  
requiere   de   operaciones   adicionales,   como   incineración   y   puede   ser   una   fuen   
inadecuado  manejo  de  los  residuos  implica  un  fuerte  costo  social,  presupuestario  y  ambiental,  tendencia  que  se  potenciará  en  
el  futuro,  salvo  que  se  produzca  algún  cambio.  
los  posibles  impactos  ambientales  a  través  de  una  variedad  de  tecnologías  y  es  necesario  tener  presente  que  cualquier  acto  

  (Redacción,  página  03)  
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El   Independiente-Alcaldías   salientes   deben   preparar   entrega-recepción: Diputados   locales   exhortaron   a   los  
ayuntamientos  2012-2016  para  que  preparen  sus  archivos  de   los  procesos  de  cierre  y  entrega  que  realizarán  al  concluir  su  
administración,  con  la  finalidad  de  evitar  que  la  documentación  sea  sustraída.  Tal  fue  el  planteamiento  del  diputado  Rosalío  
Santana   Velázquez   hecho   en   octubre   anterior   y   aprobado   en   la   reciente   sesión   del   Congreso   local.   Agregó   que  
frecuentemente  durante  la  transición  gubernamental  de  los  ayuntamientos,  la  información  es  destruida  por  la  gestión  saliente.  

  que  las  nuevas  administraciones  den  atención  a  asuntos  prioritarios  y  demandas  ciudadanas  e  incluso,  se  llega  
a   convertir   en   excusa   para   no   dar      En   la   tribuna   del   Congreso   de   Hidalgo   pidió   a   los   84  

anización   y   conservación   de   los   soportes   documentales   de   su   gestión   que   contribuyan   a   un  
próximo  proceso  de  entrega-   La  Ley  de  Responsabilidades  de  los  Servidores  Públicos  de  Hidalgo  obliga  a  
cuidar  la  documentación  que  todo  servidor  tenga  bajo  su  responsabilidad.  Además,  la  Ley  Orgánica  Municipal  del  estado  pide  
a  las  alcaldías  salientes  entregar  a  los  ayuntamientos  entrantes  acta  que  contenga  la  situación  que  guarda  la  administración,  
dijo   el   diputado.   El   acta   debe   incluir   documentación   debidamente   ordenada   que   haya   sido   generada   en   la   presidencia  
municipal.  (Redacción,  página  03)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Logística   es   la   gran   apuesta   de   Hidalgo: Dos   años   después   del   arranque   de   operaciones   de   la   Terminal  
Intermodal   Logística   Hidalgo   (TILH),   Hutchinson   Port   Holdings   y   el   Corporativo   (UNNE)   prevén   abrir   este   año   un   tercer  
corredor  logístico  para  Norteamérica.  La  terminal  opera  dos  corredores  logísticos  que  conectan  con  Hidalgo  a  través  de  sus  
terminales   portuarias:   el   primero   de  Veracruz   y   el   segundo  de   Lázaro  Cárdenas.   En   entrevista   con  Criterio,  Miguel   Yáñez,  
gerente   general   de   la   TILH,   destaca   que   se   trata   de  un  proyecto   que  ha   tenido   éxito   en   todos   los   sentidos;;  mientras,   la  
apertura   de   un   tercer   corredor   logístico   ayudará   a   detonar   el   volumen   de   mercancía   transportada   y   seguir   creciendo.  

Piedras  Negras   o   El   Paso,   esto   dependerá   de   los   acuer
adelanta.  Yáñez  subraya  que  la  puesta  en  operación  de  un  tercer  corredor  logístico  es  un  esfuerzo  comercial,  de  coordinación  
y  visión,  por  lo  que  dependerá  de  las  estrategias  comerciales  que  sigan  los  actores  comerciales  que  participan  en  la  cadena  
logística.  En  ella,  destacan  transportistas  y  los  concentradores,  que  observan  una  ventaja  en  mover  productos  mediante  dicho  
corredor.  LA  TERMINAL  CON  MAYOR  CAPACIDAD  DEL  PAÍS.  La  que  opera   la  TILH  es   tan   sólo   la   primera  de  nueve  
etapas   que   se   prevén  desarrollar   como  parte   del   plan  maestro,   explica  Miguel   Yáñez.   Estima  que   la   primera   etapa  quede  
consolidada  en  un  periodo  menor  de  cinco  años  y,  una  vez  cumplido  ese  plazo,  desarrollarás  las  etapas  subsecuentes;;  de  esta  
forma,   la   TILH   se   consolidará   como   la   instalación   con   mayor   capacidad   del   país.   Por   ahora,   la   terminal   que   opera,   en  
Atotonilco  de  Tula,  está  posicionada  entre  el   tercero  y   cuarto   lugar  nacional;;  no  obstante,   si   se  desarrolla   la  etapa  uno  a  
plena  capacidad  se  colocará  en  el  segundo  lugar,  detrás  de  Ferrovalle,  que  tiene  su  instalación  en  Pantaco.  Al  año  se  mueven  
50  mil  contenedores  de  20  pies  de  Lázaro  Cárdenas  y  Veracruz  a  Hidalgo;;  este  año,  dice  Miguel  Yáñez,  buscan  alcanzar  80  
mil   co

  La  TILH  ha  registrado  un  crecimiento  superior  a  70  por  
ciento,  nivel  que  encamina  las  metas  de  los  próximos  cinco  años.  Con  más  de  30  millones  de  dólares  invertidos  en  los  últimos  

enfocados  en  seguir  ganando  margen  en  el  mercado,  con  miras  a  seguir  creciendo,  y  poder   llegar  a   las  últimas  etapas  de  
   El   empresario   no   cuenta   con   una   fecha   exacta   de   cuando   se   pondrá   en   marcha   la   última   etapa,   pues   esto  

depende  de  las  condiciones  del  mercado.   amos  expectativas  de  tiempo,  más  bien  íconos  de  volumen,  en  la  
media   que   el   mercado   lo   va   demandado,   así   es   como   desarrollamos   nuestras   terminales,   a   través   de   una   planeación  

  Expectativas  con  la  Reforma  Energética  La  aprobación  de  
la  Reforma  Energética  abre  posibilidades  para  el  sector  logístico,  toda  vez  que  los  inversionistas  que  eventualmente  lleguen  al  
país   traerán   insumos  para   el   desarrollo   de   instalaciones,   lo   que   requerirá   algún   tipo   de   enlace   de   transporte   logístico.   De  

firma  ve  la  plataforma  como  un  punto  de  enlace  para  llevar  producto  hacia  Lázaro  Cárdenas  y  después  a  los  mercados  de  Asia  
y   Sudamérica.   LOGÍSTICO,   SECTOR   ESTRATÉGICO   PARA   HIDALGO.   De   acuerdo   con   la   Secretaría   de   Desarrollo  
Económico   (Sedeco)  del  gobierno  del  estado,  el   sector   logístico   forma  parte  de   los  sectores  económicos  estratégicos  de   la  
entidad,  al  igual  que  el  metalmecánico  y  la  minería  entre  otros.  Información  proporcionada  por  la  dependencia  estatal  indica  
que  la  logística  es  un  elemento  necesario  para  tener  una  economía  competitiva,  se  requiere  contar  con  una  infraestructura  de  
transporte  que  se  refleje  en  menores  costos  para  realizar  la  actividad  económica  y  que  genere  una  logística  más  dinámica.  La  
Sedeco  destaca  que  México  se  convertirá  en  la  plataforma  logística  de  Norteamérica,  resultado  de  políticas  federales.  El  país  
ostenta  el  lugar  47  de  155  en  el  índice  de  desempeño  logístico  del  Banco  Mundial.  El  gobierno  federal  realizará  una  inversión  
de  7  billones  de  pesos  durante  el  periodo  2013 2018  en  puertos,  aeropuertos,  carreteras,  trenes  y  en  el  sector  aeroespacial.    
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INTEGRACIÓN   ECONÓMICA.   Los   Corredores   logísticos   de   Norteamérica   son   detonante   del   auge   manufacturero   en   la  
región.  Norteamérica  es  altamente  competitiva  en  manufactura  a  nivel  mundial;;  tiene  niveles  de  eficiencia  muy  altos,  por  lo  
que  ahorrar  costos  en  la  manufactura  es  cada  vez  más  difícil.  Se  vive  una  época  de  repatriación  de  las  industrias  de  Asia  a  
Norteamérica  y  existen  menores  costos  de  mano  de  obra  y  de  traslado  de  mercancías.  (reshoring  e  industrial  renaissance).  La  
Sedeco  concluye  que  se  observan  oportunidad  de  crecimiento  en  el  traslado  de  mercancías,  de  los  centros  de  manufactura  a  
los  de  distribución,  para  reducir  costos.  En  México,  la  logística  representa  14  por  ciento  del  PIB;;  EU  y  Canadá  8  por  ciento;;  la  
integración  logística  permite  reducir  la  brecha.  (Yuvenil  Torres,  página  04)  
Criterio-Presenta   Olvera   modelo   de   desarrollo   en   Panamá: El   gobernador   José   Francisco   Olvera   Ruiz   sostuvo  
encuentros  con  el  sector  empresarial  de  Panamá,  con  la  finalidad  de  presentarles  el  modelo  de  desarrollo  económico  que  se  
impulsa  en  Hidalgo,  cuya  finalidad  es  que  el  estado  se  consolide  como  el  nuevo  polo  industrial  de  la  zona  centro  del  país.  De  
manera   paralela,   su   esposa,   Guadalupe   Romero   Delgado,   presidenta   del   Patronato   del   Sistema   DIF,   se   reunió   con  
funcionarios  de  la  Secretaría  Nacional  de  Niñez,  Adolescencia  y  Familia,  donde  conoció  la  manera  como  apoyan  a  los  sectores  
vulnerables  de  ese  país.  En  lo  que  concierne  a  la  agenda  del  mandatario  estatal  por  Panamá  destacó  la  reunión  de  trabajo  y  
el  recorrido  por  el  Desarrollo  Industrial  Panamá-Pacífico,  el  cual  es  una  comunidad  planificada  de  uso  mixto,  concebida  para  
que  las  personas  trabajen  en  este  lugar  vivan,  compren  y  se  diviertan.  En  su  intervención,  el  gobernador  Olvera  expuso  que  
la  transformación  de  Hidalgo  es  una  realidad  encaminada  a  generar  mejores  condiciones  de  desarrollo  para  todas  y  todos  los  
habitantes.   Dijo   que   la   entidad   cuenta   con   una   gran   disponibilidad   territorial   para   uso   industrial.   Ejemplo   de   lo   anterior,  
señaló,  es  la  consolidación  de  cinco  zonas  industriales  Clase  A,  con  servicios  de  electricidad,  gas,  agua  y  telecomunicaciones,  
ubicadas  en  los  municipios  Tepeji  del  Río;;  Atotonilco  de  Tula;;  Atitalaquia;;  Tizayuca  y  Ciudad  Sahagún.  Asimismo,  Francisco  
Olvera  dio  a  conocer  a  los  empresarios  panameños,  la  plataforma  logística  denominada  Platah,  la  cual  se  encuentra  vinculada  
a  las  principales  arterias  ferroviarias  de  los  puertos  del  Golfo  de  México  y  del  Océano  Pacífico,  así  como  su  conexión  terrestre  
con  el  Valle  de  México   vía  el  Arco  Norte.   tratégico  de   las   cadenas  nacionales  de   suministro  que  
abastecen   materias   primas   y   productos   terminados   al   mercado   internacional   y   nacional   de   nuestro   país.   Este   parque  
impactará   favorablemente   en   la  disminución  del   costo   logístico  en  el  país   y  por  ende,   incrementará   la  productividad  de   la  

  (Redacción,  página  05)  
Milenio-Presenta  a  panameños  el  modelo  económico  estatal  (Redacción,  página  08)  
El  Independiente-Destacan  Panamá  e  Hidalgo  por  su  posición  geográfica  (Redacción,  página  04)  
El  Sol  de  Hidalgo-Expone  gobernador  Olvera  modelo  económico  que  se  impulsa  en  Hidalgo  (Redacción,  página  
10A)  
Plaza  Juárez-Panamá  e  Hidalgo,  destacan  por  su  posición  geográfica  (Redacción,  página  3A)  
Síntesis-Hidalgo,  con  disponibilidad  territorial  para  la  industria  (Redacción,  página  03)  
Uno  más  Uno-Panamá  e  Hidalgo,  destacan  por  su  posición  geográfica  (Redacción,  página  05)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Buscan  en   la  alcaldía  un  mejor  servicio  a  capitalinos: Entregó  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez,  
equipo  de  cómputo  a  responsables  de  distintas  áreas  del  ayuntamiento,  con  el  objetivo  de  hacer  más  eficiente  la  atención  a  la  
población.   Detalló   ante   los   beneficiarios   que   un   punto   fundamental   en   el   que   se   ha   trabajado   durante   la   presente  
administración  municipal,  es  el  de  marchar  a   la  vanguardia  y  apegados  a   la  modernización,  siempre,  preocupados  por  que  
quienes  realizan  una  actividad  en  el  ayuntamiento  tengan  las  condiciones  necesarias  para  desempeñar  sus  responsabilidades  
de  la  mejor  manera  con  el  único  objetivo  de  ofrecer  un  mejor  servicio.  Dijo  que  aunque  se  requiere  hacer  un  balance  y  un  
análisis  de  las  necesidades  en  cada  área.  Parte  fundamental  para  conocer  de  propia  voz  de  los  trabajadores  del  ayuntamiento  
las  necesidades  que  se  tienen  y  las  carencias  que  se  deben  

diencias   que   se   han   emprendido   para   conocer   las   necesidades   de   los   trabajadores.  (Milton  
Cortés,  página  09)    
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Crónica-   
  
¿De  verdad  se  acabará  con  la  ordeña  de  ductos  de  Pemex?  
  

el   Senado  de   la  República,   de   la   Ley   para   Prevenir   y   Sancionar   los  Delitos  Cometidos   en  Materia   de  Hidrocarburos   -dicho  
-  que  a  decir  

del   senador   hidalguense,   David   Penchyna   Grub,   férreo   impulsor   de   las   reformas   energéticas,   causa   una   pérdida   en   las  
finanzas  del  país,  por  alrededor  de  20  mil  millones  de  pesos  anuales.  Apenas  el  miércoles,  la  Secretaría  de  Seguridad  Pública  
en  Hidalgo,   reportó   el   descubrimiento   de   una   toma   clandestina,   en   la   comunidad  de   Los   cides,  municipio   de   Tepeapulco,  

  -¿no  sabrán  sus  apellidos  o  el  detenido  se  reservó  ese  derecho?-  y  asegurados  tres  vehículos,  
además  de  dos  contenedores  con  capacidad  para  dos  mil  litros  de  combustible.  Hechos  como  éste  ocurren  cotidianamente  a  
lo  largo  y  ancho  del  país.  De  acuerdo  con  Emilio  Lozoya  Thalman,  director  general  de  Pemex,  de  2013  a  2014,  la  paraestatal    
perdió   7.5   millones   de   barriles   por   tomas   clandestinas,   lo   que   en   dinero   equivale   a   15   mil   300   millones   de   pesos.   Las  
estadísticas  indican  que  en  2012  se  detectaron  mil  645  tomas  clandestinas;;  en  2013,  dos  mil  612  y  en  2014,  dos  mil  481.  De  

crimen  donde  más  le  duele,  incrementando  las  penas  en  materia  de  hidr

  De  ser  así,  y  si  l
será  la  oscuridad  tras  las  rejas,  de  no  ocurrir,  como  ha  sido  en  infinidad  de  casos,  Manuel  recuperará  su  libertad  y  como  la  

  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Milenio-Pájaro  Carpinter   
  
:Que  ahora   quienes   se   quejaron   en   el   ayuntamiento   de  Pachuca  fueron   los   locatarios   del   mercado  Primero   de  Mayo,  
quienes   acusaron   que   hay   algunos   vendedores,   quienes   coludidos   con   los   policías   de   la   dirección   de  Tránsito  y  
Vialidad,  acaparan   los   pocos   cajones   de   estacionamiento   que   están   dispuestos   para   los   clientes,   pero   según   los  
comerciantes,  por  algunas  monedas  hay  vendedores  que  dejan  estacionadas  sus  camionetas  hasta  10  horas  al  día,  sin  que  los  
policías  los  muevan,  al  contrario,  los  protegen  de  quienes  reclaman.  
  
:Que  quien  ya  vio  su  futuro  económico,  digo,  político,  con  el  presente  proceso  electoral  es  el  empresario  de  Huejutla  Raúl  
Badillo,  quien  le  está  apostando  de  manera  firme  al  Partido  Encuentro  Social  en  aquel  distrito,  en  donde  dicen  que  tienen  
buenas   oportunidades;;   sin   embargo,   dicen  que   al   empresario   lo   que  más   le   interesa   es   construirse   el   camino   rumbo  a   la  
elección  de  2016,  en  donde  buscará  la  alcaldía  de  Huejutla.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
LA  ESTELAR  
  
Oscar  Pelcastre  vs  Rubén  Chávez  
  
La  pelea  de  esta  semana  se  dio  entre  dos  líderes  de  comerciantes,  pero  uno  formal,  Rubén  Chávez,  y  el  otro  informal,  Oscar  
Pelcastre,   quien   se  montó   en   cólera   luego   de   que   Chávez   Pagola,   presidente   de   la   Canaco   Servytur,   de   la   mano   con   el  
ayuntamiento  de  Pachuca  quitaran  a  los  comerciantes  ambulantes  de  los  alrededores  de  la  Plaza  Constitución,  lo  que  originó  
una  advertencia  de  tomar  por  la  fuerza  el  mercado  Primero  de  Mayo,  como  represalia.    
  
El  problema  es  que  dicen  que  ya  había  acuerdos,  pero  ni  Pagola  ni  el  ayuntamiento  los  respetaron,  a  ver  si  no  se  arman  los  
catorrazos.  
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ÚLTIMO  ROUND  
  
Luego   de   que   la   candidata   del   PAN   ventaneara   los   altos   sueldos   de   los   regidores,   les  mostramos   algunas   de   sus   peores  
excentricidades:  
  
Los  regidores  son  esa  extraña  raza  de  Godínez  que  se  da  el  lujo  de  pedir  arroz  con  huevo  cualquier  día  de  la  semana  en  la  
cocina  económica.  
  
Los  asambleístas  de  Pachuca  son  los  únicos  que  pueden  pagar  dos  pesos  diarios  a  los  franeleros  y  el  día  del  bono  de  $19  mil,  
hasta  piden  una  lavadita.  
  
Los  regidores  son  los  únicos  que  pueden  entrar  a  los  bares  sin  esperar  la  hora  feliz  de  2x1,  claro,  solo  cuando  les  depositan  
su  bono  de  19  mil  pesos.  
  
ENTRA  AL  QUITE  
  
Y  quien  se  llevó  la  semana  fue  el  ex  diputado  priista  Onésimo  Serrano,  quien  andaba  de  vacaciones  políticas,  pero  lo  pusieron  
en  un  puesto  que  precisamente  es  muy  dado  a  las  conjeturas  electoreras,  por  lo  que  tendrá  la  tarea  de  hacer  lo  que  siempre  
hacen,  pero  sin  que  se  den  cuenta.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
El  agotamiento  del  sistema  político  puede  encontrar  oxígeno  en  candidaturas  ciudadanas.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Ejecutar   y  mantener   en   orden   acciones   específicas   sobre   el   funcionamiento   de   las   unidades   que   por   la   geografía   estatal  
circulan  es  otro  de  los  puntos  destacables  de  la  labor  emprendida  por  Finanzas  y  es  que  el  incremento  de  los  vehículos  hace  
que  el  cambio  de  placas  sea  más  que  una  medida  de  fin  recaudatorio:  implica  un  modelo  donde  lo  más  importante  es  llevar  
un  control  para  así  brindar  certezas  en  diversos  sentidos.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Velia  Asian: Desde  su  arribo  a  la  Subsecretaría  de  Fomento  Económico,  Asian  Díaz  de  León  tomó  como  una  de  las  
tareas  fundamentales  continuar  con  los  proyectos  para  así  dar  seguimiento  a  las  estrategias  previamente  establecidas,  cuya  
finalidad  fuera  magnificar  los  resultados  positivos  para  los  integrantes  de  sector.  Asimismo  su  determinación  y  ahínco  dan  fe  
sobre  su  capacidad  operativa,  así  como  resolutiva.  
  
Abajo-Luis   Serrano: Sobre   el   director   de   Tránsito   y   Vialidad   en   Tulancingo   surgieron   las   quejas   porque   al   parecer   no  
termina   por   concretar   la   adecuada   comunicación   con   los   elementos   adscritos   a   esta   área   de   la   administración  municipal,  
situación   evidente   porque   muchos   de   los   uniformados   incumplen   con   las   labores   propias   que   les   fueron   encomendadas.  
Habría  que  ver  si  cambia  la  dinámica.  
  
(Redacción,  página  02)  
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La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
PES  
El  próximo  martes  habrá  una  conferencia  de  prensa  para  presentar  a  los  candidatos  a  diputados  federales  por  
el  Partido  Encuentro  Social  en  Hidalgo.  A  la  presentación  se  espera,  asistan  los  dirigentes  nacionales  del  PES,  así  
como   personalidades   de   la   política   estatal   ya   que   Encuentro   Social   es   una   de   las   agrupaciones   políticas   de  
reciente  creación  que  mayor  expectativa  generó  en  los  últimos  meses  al  involucrarse  en  rumores  sobre  la  presencia  de  
políticos  de  reconocido  nombre  que  presuntamente  se  pasarían  a  ese  organismo.  
  
TULANCINGO  
De  último  momento   se   confirmó  que   es  muy  probable  que  el   locutor   Fernando  Pérez  no   sea  el   suplente  de  
Jorge   Márquez   en   la   fórmula   que   el   Partido   Revolucionario   Institucional-Verde   Ecologista   (PRI-PVEM)  
presentó  en  el  distrito  federal  de  Tulancingo.  Los  Verde  Ecologistas  movieron  todos  sus  contactos  para  que  en  

ido  

oficial.  El  suplente  podría  ser  el  originario  de  Huehuetla,  Fredy  Lau.  
  
ESTRATEGIA  
En   dos   semanas   iniciarán   las   campañas   electorales   y   los   10   partidos   políticos   con   registro   lanzarán   sus  
estrategias  de  posicionamiento,  cada  uno  según  sus  metas,  pero  los  medios  de  comunicación  verán  saturados  
sus   espacios   de   este   tema.   La   contabilidad   y   fiscalización   de   la   publicidad   correrá   a   cargo   del   INE,   pero   esta   vez   los  
medios  electrónicos  serán  más  observados  pues   la  reglamentación   fue  modificada  con  el  objetivo  de   lograr  mayor  equidad  
pero  con  hincapié  en  la  radio  y  la  televisión.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-PF:   en   once   municipios   clave,   alerta   electoral: A   unos   meses   de   que   en   los   estados   de  Guerrero,  
Michoacán  y  Tamaulipas  se   lleven   a   cabo   elecciones   de   gobernadores,   diputados   y   ayuntamientos,   el   gobierno   federal  
tiene   identificados   11   municipios   como   zonas   conflictivas   en   los   que   se   pueden   presentar   incidentes   antes   y   durante  
la  jornada  electoral.  Autoridades  de   las  áreas  de   Inteligencia  de   la  Policía  Federal  explicaron  a  EL  UNIVERSAL  que   la  
presencia   de   grupos   del   crimen   organizado,   así   como   conflictos   sociales   o   la   operación   de   grupos   armados   en   algunas  
comunidades,   son   los   principales   factores   que   se   analizan.   De   acuerdo   con   las   autoridades   consultadas,   en  Guerrero,   la  
capital   del   estado   Chilpancingo    y  Acapulco  son   los   principales   puntos   de   riesgo   que   se   tienen   detectados   para   los  
próximos  comicios  del  7  de  junio.  El  intenso  activismo  social  y  la  presencia  de  grupos  magisteriales  que  han  amenazado  con  
no  permitir  que  se  realicen  los  comicios,  son  dos  de  los  riesgos  que  se  presentan  en  esa  zona,  detallaron  las  autoridades.  En  
estos  dos  municipios  se  concentan  más  de  800  mil  votantes,  que  representan  33.7%  de  los  2  millones  553  mil  580  personas  
que  integran  la  lista  nominal  estatal,  de  acuerdo  con  cifras  de  las  autoridades  electorales  locales.  Los  trabajos  de  inteligencia  
realizados  por  el  gobierno  federal  también  identifican  municipios  en  la  zona  de  la  Montaña  como  puntos  conflictivos,  aunque  
hasta   el   momento   no   existen   indicios   de   que   en   estas   comunidades   no   puedan   realizarse   las   elecciones,   pero   hay   un  
monitoreo   permanente   para   establecer   las   condiciones   necesarias   conforme   se   acerque   la   fecha   de   los   comicios.  
En  Michoacán,  que   tiene  un   registro  de  3  millones   458  mil   207   ciudadanos  que   forman  parte  del  padrón  y  donde  en   los  
últimos  meses  se  desplegaron  fuerzas   federales  para  combatir  a  grupos  del  crimen  organizado,  se  reconoce  la  presencia  de  
remanentes  de  los  llamados  grupos  de  autodefensa  en  Apatzingán,  Múgica  y  Buenavista  Tomatlán,  así  como  en  la  parte  de  la  
costa,   lo   que   es   considerado   un   riesgo.   En   estos   municipios   hay   161   mil   100   votantes,   lo   que   representa   4.6%   de   los  
electores.  Otro  de  los  factores  que  las  autoridades  de  los  gobiernos  federal  y  estatal  observan  para  evitar  que  se  presenten  
incidentes  en  las  elecciones,  es  el  surgimiento  de  nuevos  grupos  del  crimen  organizado  en  la  zona  de  Tierra  Caliente,  tras  la  
captura   de   los   líderes   y   operadores   del   cártel   antes   hegemónico   de  Los   Caballeros   Templarios.   En   la   ciudad  
de  Morelia,  capital   de   la   entidad,   la   presencia   de   organizaciones   sociales   y   grupos   estudiantiles,   principalmente   de   la  
escuela  Normal  Rural  de  Tirepetío  que  exigen  la  aparición  de  los  normalistas  de  Ayotzinapa,  también  está  en  el  mapa  de  
las  autoridades,  aunque  no  en  el  mismo  nivel  de  los  puntos  considerados  de  riesgo.  En  Tamaulipas,  donde  la  elección  será  
para   diputados   federales,   el   gobierno   tiene   identificados   los  municipios   de   Reynosa,  Matamoros,   Tampico,   Nuevo   Laredo,  
Mante  y  San  Fernando  como  zonas  de  alto  riesgo  ante  la  presencia  de  organizaciones  del  crimen  organizado  que  se  disputan  
la  entidad.  En  estas   localidades,  donde  están  42.4%  de  los  más  de  dos  millones  600  mil  electores  registrados,  es  donde  la  
presencia  de   los   cárteles  del  Golfo  y   Los  Zetas  es  el  principal   factor  de  peligro  para   las  elecciones,   tanto  para  ciudadanos  
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como   para   las   autoridades   que   coordinarán   los   comicios.   Ante   este   atlas   de   riesgo   para   la   jornada   electoral,   en   las   tres  

existan   injerencias  grav   Además  de   la  
labor  de  inteligencia  con  fines  preventivos,  detallaron,  para  garantizar  las  elecciones  del  próximo  7  de  junio  fuerzas  federales  
trabajarán  durante  la  jornada  para  evitar  que  se  presenten  anomalías  o  incidentes  antes  y  durante  las  votaciones.  En  el  caso  
de   Tamaulipas   se   tiene   prevista   la   participación   de   elementos   de   las   secretarías   de  Marina  y   de   la  Defensa   Nacional,  
quienes  se  encargarán  de  custodiar  el  material  electoral.  Mientras  que  en  la  ciudad  de  Chilpancingo  y  el  puerto  de  Acapulco,  
Guerrero,  la  Policía  Federal  llevará  a  cabo  un  operativo  especial  para  garantizar  el  derecho  constitucional  de  los  electores.  En  
Michoacán,   la  Federación  trabajará  en  coordinación  con  el  gobierno  del  estado  para  evitar   incidentes.  (Marcos  Muedano,  
primera  plana)  
La  Jornada-Proyecta  Hacienda  otro  gran  recorte  al  gasto  para  2016:  El  gobierno  de  México  prevé  que  efectuará  un  
recorte  de  su  gasto  público  para  2016  probablemente  equivalente  a  0.8  por  ciento  del  producto  interno  bruto  (PIB),  ante  la  
caída  de  los  precios  de  petróleo,  porcentaje  ligeramente  superior  a  la  disminución  del  presupuesto  de  2015,  anunciada  el  30  
de  enero  pasado,   informó  este  viernes   Fernando  Aportela,   subsecretario  de  Hacienda.  El   ajuste  en  el  presupuesto,  que  el  
gobierno  deberá  entregar  al  Congreso  en  septiembre,  podría  ser  de  alrededor  de  0.8  por  ciento  del  PIB  con   los  datos  que  
tenemos  hoy,  pero  eso  puede  variar,  dijo  Aportela  Rodríguez,  en  una  reducida  conferencia  con  prensa  internacional.  El  30  de  
enero  el  gobierno  de  México  anunció  un  recorte  de  124  mil  300  millones  de  pesos  de  su  gasto  público  en  2015,  equivalente  a  
0.7  por  ciento  del  PIB,  una  medida  derivada  de  la  también  constante  caída  de  los  precios  del  petróleo,  la  principal  fuente  de  
ingresos  de  México.  Vamos  ir  evaluando  durante  todo  el  año  ese  eventual  recorte  presupuestal  en  función  de  este  entorno  de  
menores  precios  de  petróleos,  añadió  el   funcionario.  Después  del  recorte  de  enero  para  2015,  que  anuló  un  proyecto  para  
construir   el   primer   tren   de   alta   velocidad   de   América   Latina,   el   Banco   de   México   ajustó   a   la   baja   sus   proyecciones   de  
crecimiento  económico  de  un  rango  de  entre  3  y  4  por  ciento  a  uno  de  entre  2.5  a  3.5  por  ciento.  Pemex  también  resultó  
afectada   con  el   recorte;;   suspendió  proyectos   de  exploración  en  aguas  profundas,  que   formaban  parte  de   sus  planes  para  
revertir  la  caída  de  su  producción,  que  pasó  de  3.4  millones  de  barriles  diarios  en  2004  a  2.4  millones  en  el  tercer  trimestre  
de   2014.   El   crecimiento   del   PIB   en   2014   fue   de   2.1   por   ciento,   cifra   que   quedó   lejos   de   lo   que   el   gobierno   calculaba   a  
principios  de  año  para   la   segunda  economía  más  grande  de  América  Latina  después  de  Brasil,   producto  del  desplome  del  
petróleo  y  la  inseguridad.  Pemex  informó  que  la  mezcla  de  petróleo  de  exportación  cerró  este  viernes  en  44.31  dólares  por  
barril,   mientras   que   hace   un   año   lo   hacía   en   unos   90   dólares.   El   escenario   económico   mexicano   enfrenta   además   una  
importante  depreciación  de  su  divisa,  que  se  encuentra  en  sus  niveles  más  bajos  desde  2009,  cuando  el  país  atravesaba  una  
recesión.  Este  viernes  el  peso  mexicano  se  depreció  0.44  por  ciento,  al  cerrar  en  15.80  unidades  por  dólar.  (AFP,  primera  
plana)    
Excélsior-Endosan  deuda  a   relevos  estatales;;   las  9  entidades  donde  habrá  comicios  deben  114  mil  mdp: Los  
nueve  gobernadores  que  ganen  las  elecciones  el  próximo  7  de  junio  heredarán  una  deuda  de  114  mil  661  millones  de  pesos  
y,  en  breve,  ya  no  tendrán  la  manga  ancha  que  tuvieron  sus  colegas  en  funciones  para  solicitar  nuevos  créditos.  De  las  nueve  
entidades  que  este  año  elegirán  gobernador,  la  más  endeudada  es  Nuevo  León,  pues  acumula  obligaciones  financieras  por  61  
mil  179  millones  de  pesos,  según  cifras  de  la  Secretaría  de  Hacienda.  Dicho  monto  equivale  a  más  del  doble  de  la  deuda  que  
tenía  el  estado  en  2009,  año  en  que  Rodrigo  Medina  llegó  al  poder,  cuando  acumulaba  compromisos  por  27  mil  70  millones  
de  pesos.  Sin  embargo,  a   diferencia  de   lo  que  ocurría  en  el  pasado,   cuando   los  gobernadores  podían   contratar  deuda   sin  
mayores  restricciones,  el  día  que   los  mandatarios  electos  entren  en   funciones  es  probable  que  ya  esté  en  vigor   la  reforma  
constitucional   que   faculta   al   Poder   Legislativo   a   controlar   el   endeudamiento   de   las   entidades   y   que   otorga   poderes   a   la  
Secretaría  de  Hacienda  para  evitar  que   los  desórdenes  contables  pongan  en   riesgo   las   finanzas  nacionales.  De   los  estados  
que  irán  a  las  urnas,  Querétaro  es  el  que  tiene  una  deuda  más  manejable,  pues  asciende  a  mil  678  millones  de  pesos,  lo  que  
equivale   a   0.5   por   ciento   del   PIB   estatal.  ESPERAN   114  MIL  MDP   DE   DEUDA   A   EJECUTIVOS  Una   vez   ganadas   las  
elecciones  del  7  de  junio,  los  nueve  gobernadores  electos  deberán  apresurarse  a  buscar  un  buen  secretario  de  Finanzas  o  su  
equivalente,  pues,  en  conjunto,  heredarán  una  deuda  de  114  mil  661  millones  de  pesos  y,  en  breve,  ya  no  tendrán  la  manga  
ancha   que   tuvieron   sus   antecesores   para   endeudarse.   De   las   nueve   entidades   que   este   año   elegirán   gobernador,   la  más  
endeudada   es   Nuevo   León,   pues   acumula   obligaciones   financieras   por   61   mil   179   millones   de   pesos,   según   cifras   de   la  
Secretaría  de  Hacienda.  Dicho  monto  equivale  a  más  del  doble  de  la  deuda  que  tenía  el  estado  en  2009,  año  en  que  Rodrigo  
Medina  llegó  al  poder,  cuando  acumulaba  compromisos  por  27  mil  70  millones  de  pesos.  Cualquiera  de  los  hoy  aspirantes  que  
gane  la  gubernatura  de  Nuevo  León  deberá  encarar  una  deuda  que  equivale  a  228%  de  las  participaciones  federales  de   la  
entidad  y  a  5.2%  del  Producto  Interno  Bruto  estatal,  el  porcentaje  más  alto  del  país.  Sin  embargo,  a  diferencia  del  pasado,  
cuando   los   gobernadores   podían   contratar   deuda   sin   ninguna   restricción,   el   día   en  que   los  mandatarios   electos   entren   en  
funciones   es   probable   que   ya   esté   en   vigor   la   reforma   constitucional   que   faculta   al   Poder   Legislativo   a   controlar   el  
endeudamiento  de  las  entidades  y  que  otorga  poderes  a  la  Secretaría  de  Hacienda  para  evitar  que  los  desórdenes  contables  
pongan  en  riesgo  las  finanzas  nacionales.  La  Reforma   aprobada  por  los  senadores  la  semana  pasada  y  que  ahora  debe  ser  
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votada   por   al   menos   17   Congresos   estatales    señala   que   los   gobernadores   estarán   obligados   a   contar   con   el   voto  
aprobatorio  de  las  dos  terceras  partes  del  pleno  de  su  respectivo  Congreso  para  endeudarse  o  para  reestructurar  sus  estados  
contables.   Adicionalmente,   el   Congreso   de   la   Unión   tiene   facultades   para   formar   una   comisión   de   diputados   federales   y  
senadores  que  monitoree  el  comportamiento  del  endeudamiento  estatal  y  municipal.  Actualmente  las  32  entidades  del  país,  
en  conjunto,  adeudan  un  total  de  509  mil  690  millones  de  pesos.  La  Reforma  instruye  también  la  creación  de  un  sistema  de  
alertas  para  evitar  el  sobreendeudamiento  de  las  entidades  y  autoriza  a  la  Auditoría  Superior  de  la  Federación  (ASF)  a  revisar  
los  endeudamientos  estatales  y  municipales  cuando  tengan  la  garantía  de  la  Federación.  Endeudamiento  creció  40%  Otro  
de   los  estados  con   focos   rojos  en  sus   finanzas  que  este  año   irá  a   las  urnas  es  Sonora,   cuyo  gobierno  adeuda  19  mil   889  
millones  de  pesos.  Tales  pasivos  son  equivalentes  a  55%  de  sus  ingresos  anuales  totales  y  a  4.2%  del  Producto  Interno  Bruto  
estatal.   En   Sonora,   quien   gane   la   gubernatura   deberá   lidiar   con   una   deuda   que   creció   40%   en   el   gobierno   de   Guillermo  
Padrés   Elías,   que   recibió   el   encargo   en   2009   debiendo   14   mil   millones   de   pesos.   Actualmente,   si   la   entidad   destinara  
íntegramente   las   participaciones   federales   de   un   año   para   pagar   la   deuda   no   le   alcanzaría,   pues   los   pasivos   ascienden   a  
115%   de   los   recursos   que   le   hace   llegar   la   Federación.  Adeudos   pasan   de   dos  mmdp  a   17  mmdp   en   nueve   años  
Situación  similar  se  vive  en  Michoacán,  una  de  las  entidades  que  más  se  ha  sobregirado  en  los  últimos  años.  De  una  deuda  
de  dos  mil  811  millones  de  pesos  que  había  en  2006,  cuando  gobernaba  el  perredista  Lázaro  Cárdenas  Batel,  la  cifra  se  elevó  
a   10   mil   millones   en   2010,   segundo   año   de   gobierno   del   también   perredista   Leonel   Godoy   Rangel.   Actualmente,   la  
administración  de  Salvador   Jara   tiene  pasivos  por  17  mil   329  millones  de  pesos,  equivalente  a  93%  de   las  participaciones  
federales  de  un  año  y  a  4.5%  del  Producto  Interno  Bruto  estatal.  Quien  gane  de  los  candidatos  recibirá  un  endeudamiento  
que  equivale  a  37.7%  de  los  ingresos  totales  de  la  entidad,  cuya  economía  se  ha  visto  afectada  por  la  violencia  generada  por  
los   grupos   de   la   delincuencia   organizada   y   de   los   que   se   autoorganizaron   para   combatirlos.   (Juan   Carlos   Rodríguez,  
primera  plana)  
Milenio-Se  llamará  a  la  fuerza  pública  si  es  necesario:  INE: El  consejero  presidente  del  INE,  Lorenzo  Córdova,  afirmó  
que  si  hubiera  intentos  de  impedir  la  instalación  de  casillas  en  Guerrero  durante  las  próximas  elecciones,  el  organismo  pedirá  
el  apoyo  de  fuerzas  de  seguridad.  
seguridad   es   mejor   para   todos,   pero,   si   es   necesari
privado  con  integrantes  del  Consejo  Coordinador  Empresarial  (CCE).  El  consejero  presidente  del  Instituto  Nacional  Electoral  
garantizó   la   realización  de   las  elecciones  en   junio  próximo  en  el  país,   incluido  Guerrero.  
que  el  7  de  junio  todos  los  ciudadanos  mexicanos  puedan  votar  en  sus  secciones  y  en  las  casillas  que  les  correspond   En  
entrevista,  dijo  que  el  trabajo  para   la  organización  de   los  comicios  va  en  camino,  pese  a   los  problemáticas  sociales  que  se  
atraviesan  en  algunas  zonas  del  país.  
en  algunas  zonas  del  país,  pero  a  cuatro  semanas  y  media  de  que  los  capacitadores  del  INE  estén  haciendo  una  de  las  partes  
más  delicadas  de  la  organización  de  la  elección,  el  s   Córdova  señaló  que  el  trabajo  se  lleva  a  
cabo   sin   complejidades,  por   lo  que,  apuntó,  más  que  pedir   a  organizaciones  de   la   sociedad   civil   un  voto  de   confianza,   se  
pretende  generar  una  lógica  de  tranquilidad.  En  el  caso  de  Guerrero,  comentó  que  se  está  en  una  etapa  en  la  que  se  cumple  

  ciudadanía  pueda  
salir  con  libertad  a  emitir  su  voto.  Aseguró  que  en  la  entidad  se  trabaja  con  respeto  al  derecho  de  manifestación,  pero  sobre  
todo  al  proceso  que  está  en  marcha.   manente  
y  muy  estrecha  con  las  instancias  del  gobierno  federal  y  local  para  ir  construye   Subrayó  que  la  
misión  es  instalar  las  casillas  y  si  para  ello  son  necesarias  las  medidas  de  seguridad,  se  pedirá  con  toda  responsabilidad.  
elecciones  son  y  deben  ser  una  vía  pacífica  para  resolver  las  diferencias  legítimas  y  la  pluralidad  política  en  el  país  y  estamos  
trabajando  pa   Al  respecto,  el  presidente  del  CCE,  Gerardo  Gutiérrez  Candiani,  hizo  un  llamado  a  
todas  las  fuerzas  políticas  para  que  se  lleven  a  cabo  unas  elecciones  ejemplares  y  se  respeten  las  instituciones  democráticas  
del  país.  Explicó  que  el  sector  privado  colaborará  en  la  promoción  del  voto  libre  y  razonado  en  más  de  dos  mil  instalaciones  
empresariales,  donde  diariamente  se   llega  a  20  millones  de  personas  alrededor  de   la   república,  como  centros  comerciales,  
sedes  de  cámaras  empresariales,  entre  otros,  para  la  promoción  del  voto.  En  tanto,  Juan  Pablo  Castañón,  presidente  nacional  
de   la   Confederación   Patronal   (Coparmex),   dijo   que   es   necesario   fomentar   la   participación   ciudadana   para   que   estén  
pendientes  de  todas  las  agendas,  procesos  y  mecanismos  de  rendición  de  cuentas  de  los  participantes  a  un  cargo  de  elección  
popular.  Dijo  que  80  por  ciento  de  los  ciudadanos  en  Guerrero  quieren  elecciones,  y  esto  conviene  para  seguir  desarrollando  
la   democracia   en   la   libertad   y   responsabilidad   de   todos   los   ciudadanos.   :CLAVES.  CENTRO  DE   CONSULTA.   Como   una  
medida  más  para   fortalecer   la  protección  de  datos  personales,  el   INE   inauguró  el  Centro  de  Consulta  del  Padrón  Electoral,  
mismo   que   los   partidos   podrán   revisar   y   verificar.   Con   esto,   la   autoridad   electoral   busca,   además   de   salvaguardar   la  
confidencialidad   de   los   datos,   garantizar   el   acceso   permanente   de   los   partidos   al   contenido   de   las   bases   de   datos   y   de  
imágenes,  así  como  movimientos  del  Padrón  Electoral.  
de   los   ciudadanos,   porque   permite   a   los   partidos   realizar   la   revisión   bajo   mecanismos   de   seguridad   que   garantizan   la  

  (Luis  Moreno,  página  18)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
:Que  el  gobernador  de  Guerrero,  Rogelio  Ortega  Martínez,  justifica  la  no  aportación  de  recursos  estatales  para  el  proceso  
electoral  federal  y  local  de  junio,  como  publicó  ayer  MILENIO  Diario,  por  los  problemas  que  existen  en  la  entidad,  ya  que  el  
dinero  está  siendo  destinado  a  atender  las  demandas  de  los  maestros  de  la  Ceteg  y  de  otros  grupos  inconformes.  
De  acuerdo  con  la  información  publicada,  son  14  estados  los  que  no  han  liberado  los  fondos  que  les  corresponden,  mientras  
que  el  Instituto  Nacional  Electoral,  que  preside  Lorenzo  Córdova,  ya  lo  hizo.  
    
:Que  a   partir   de   la   próxima   semana   se   espera   una   pasarela   de   gobernadores   para   cabildear   a   favor   de   las   iniciativas  
presidenciales  en  materia  de  seguridad   incluidas  en  el  decálogo  anunciado  por  Enrique  Peña,  que   incluye  al  mando  único  
policial  y  el  control  del  poder  en  los  municipios  cuando  haya  indicios  de  infiltración  por  parte  del  crimen  organizado.  
    
:Que  hablando  del  mandatario,  la  revista  estadunidense  Health  Fitness  Revolution  (HFR)  elaboró  un  listado  de  los  13  líderes  
mundiales   que   están   más   en   forma,   entre   los   que   destaca   al   presidente  Enrique   Peña   Nieto,   a  Barack   Obama  y   al  
rey  Felipe  de  España.  
    
:Que  ayer  por  la  noche,  el  coordinador  de  la  bancada  perredista  en  la  Cámara  de  Diputados,  Miguel  Alonso  Raya,  hacía  los  
últimos  amarres  con  los  integrantes  de  su  bancada  para  definir  al  suplente  de  Silvano  Aureoles  en  la  presidencia  de  la  Mesa  
Directiva.    
  
Los  perredistas  aseguran  que  las  reuniones  continuarán  este  fin  de  semana  y  que  será  el  próximo  martes  cuando  se  informe  
a  la  Junta  de  Coordinación  Política  la  decisión  final.  
    
:Que  por   segunda   ocasión   consecutiva   y   en   menos   de   una   semana,   las   autoridades   del   IPN,   que   encabeza  Enrique  
Fernández  Fassnacht,  hicieron  firmar  a  los  estudiantes,  con  quienes  avanzan  en  la  discusión  de  acuerdos  de  la  creación  de  
la  Defensoría  y  del  Congreso  Nacional,  un  documento  en  el  que  bajo  protesta  de  decir  verdad  aseguran  que  representan  a  la  

de   los  
  

  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
Alberto  López  Rosas  
La  sombra  de  Ángel  Aguirre  
El  Partido  Humanista,  de  Ignacio  Yris  Salomón,  se  estrena  en  los  terrenos  de  la  polémica  con  el  registro  de  la  candidatura  
al  gobierno  de  Guerrero  del  ex  procurador  de  Justicia,  Alberto  López  Rosas,  quien  fue  uno  de  funcionarios  en  el  gabinete  
del  Ángel  Heladio  Aguirre  Rivero.  La  selección  es  como  una  granada  que  cuando  detone  dejará  heridos  en  varios  frentes,  
nos  dicen.  Don  Ignacio  se  brincó  la  convocatoria  y  registró  a  destiempo  a  López  Rosas,  cuando  estaba  inscrito,  en  tiempo  y  
forma,   el   aspirante  Moisés  Reyna  Montalván,  quien   ahora   impugna   el   entuerto.   Eso  no   es   todo,   pues   el   ex   procurador  
arrastra  una  inhabilitación  por  cinco  años  decretada  por  el  Congreso  estatal,  por  los  hechos  de  diciembre  de  2011  en  los  que  
murieron  dos  normalistas  de  la  entonces  ignorada  normal  rural  de  Ayotzinapa.  ¿Humanistas?  
  
ONU  pone  ojo  en  Ley  de  Aguas  
Al  calor  del  debate  en  San  Lázaro  de  la  iniciativa  de  Ley  General  de  Aguas,  la  oficina  en  México  del  Alto  Comisionado  de  las  
Naciones  Unidas  para  los  Derechos  Humanos  ha  comenzado  a  difundir  en  redes  sociales  un  mensaje  que  recuerda  que,  desde  
el  2002,  el  Comité  de  Derechos  Económicos,  Sociales  y  Culturales  adoptó  la  Observación  General  15  sobre  el  derecho  al  agua.  
El  documento  destaca  que  el  derecho  humano  al  líquido  es  indispensable  para  una  vida  digna  y  lo  define  como  el  derecho  de  
cada  persona  a  disponer  de  agua  suficiente,  saludable,  aceptable,  físicamente  accesible  y  asequible  para  su  uso  personal  y  
doméstico.   ¿Algún   mensaje   para   los   coordinadores   parlamentarios  Manlio   Fabio   Beltrones,  Ricardo   Anaya  y  Miguel  
Alonso  Raya?  
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Manlio  Fabio  Beltrones  
Mucha  presión  en  San  Lázaro  
Y   más   sobre   el   tema   del   agua:   muchísima   presión   metieron   legisladores   de   izquierda,   académicos   y   grupos   no  
gubernamentales  a  la  aprobación  de  la  Ley  General  de  Aguas,  tanto,  que  se  quedó  varada  porque  ni  en  el  mismo  PRI  había  
consenso.  Nos  cuentan  que  al  interior  de  la  bancada  que  encabeza  Manlio  Fabio  Beltrones  había  voces,  principalmente  de  
diputados  del  sector  campesino,  que  veían  venir  una  avalancha  de  amparos,  sobre  todo  de  agricultores.  Incluso,  nos  dicen,  
existen  artículos  que  podrían  abrir  la  puerta  para  que  se  presenten  acciones  de  inconstitucionalidad.  ¡Aguas!  
  
El  regreso  de  Cárdenas  y  Muñoz  Ledo  
No   se   extrañe   usted   si   en   breve   ve   juntos   a  Cuauhtémoc   Cárdenas  y   a  Porfirio  Muñoz   Ledo   para   debatir   sobre   los  
problemas  del  país.  Lo  harán  alejados  del  PRD  y  con  asistentes  que  podrán  escucharlos  y  dar  sus  puntos  de  vista.  Ambos  ex  
dirigentes  perredistas  quieren  sacudir  un  poco  las  conciencias  de  cara  a  la  jornada  electoral  del  7  de  junio.  Hace  unos  días,  
don  Porfirio  preguntaba:  ¿Ustedes  creen  que  Cárdenas  y  yo  podamos  aportar  algo  a  México?  Bueno,  los  dos  políticos  van  a  
ponerle  sal  al  2015,  nos  comentan.  
Porfirio  Muñoz  Ledo  y  Cuauhtémoc  Cárdenas  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
MUCHO   llamó   la   atención   que   en   la   votación   en   la   que   Eduardo   Medina   Mora   ganó   su   lugar   en   la   Corte,   faltaron   tres  
senadores  de  izquierda.  FUERON  dos  perredistas:  Luz  María  "#LadySenadora"  Beristain  y  Armando  Ríos  Piter,  y  el  flamante  
"moreno"  Mario  Delgado.   LO  CIERTO  es  que  Delgado  avisó  hace  semanas  que  no  acudiría  al  Senado  pues  está  en  Albany  
tomando  un  curso  sobre  Ética...  que  buena  falta  le  hace  a  la  política  mexicana.  La  duda  es  qué  pasó  con  los  otros  dos.  ¿SERÁ  
QUE   tenían   algo  muuuy   importante   que   hacer   o   que,   como   dicen   por   ahí,   ayudaron   a   que   la   cifra   de   83   sufragios   fuera  
suficiente   para   cubrir   el   requisito   de   obtener   el   voto   de   dos   terceras   partes   de   los   senadores   presentes?   Es   pregunta   sin  
ausencias.    
  
SEGURO  el  duopolio  recibió  sin  preocupación  alguna  la  noticia  de  que  ya  hay  dos  nuevos  "competidores"  (de  alguna  manera  
hay   que   llamarles)   en   la   televisión   abierta.   Y   COMO   NO,   si   antes   de   que   se   resolviera   el   "gran   misterio"   (había   dos  
contendientes  y  dos  cadenas)  Televisa  y  TV  Azteca  recibieron  un  regalazo  del  IFT:  el  ansiado  multiplexeo.  ES  DECIR,  que  les  
otorgaron  completamente  gratis,  sin  condiciones  y  contrario  a  lo  que  sucede  en  el  resto  del  mundo,  el  uso  y  disfrute  de  los  
canales  digitales  que  se  derivan  de  las  concesiones  que  hoy  explotan.  POR  EJEMPLO:  además  del  Canal  2,  la  empresa  de  San  
Ángel  contará  con  el  2.1,  el  2.2,  el  2.3  y  así  hasta  que  se  acabe  el  ancho  de  la  banda.  Y  lo  mismo  pasa  con  el  resto  de  los  
canales  de  TV  abierta  que,  por  ahora,  son  analógicos.  ANTE  ESTO,  los  nuevos  competidores  bien  podrían  clamar:  "¿Y  ahora  
quién  podrá  ayudarnos?",  pues  aunque  también  tendrán  multiplexeo,  este  no  vino  de  a  gratis.  PARECE  que  no  contaban  con  
la  astucia  del  duopolio.    
  
ALLÁ  en  Michoacán  quedó  la  sensación  de  que  algo  no  cuadra  tras   la   liberación  de  Hipólito  Mora  y  Luis  Antonio  Torres  "El  
Americano".    AMBOS  líderes  de  grupos  paramilitares  de  autodefensa  fueron  presos  tras  el  enfrentamiento  de  sus  huestes  que  
dejó  11  muertos.  Y  AHORA  resulta  que  todos  los  implicados  fueron  exonerados  que  porque  actuaron...  ¡en  legítima  defensa!  
¿Y  DE  QUIÉN  se  defendían?  ¡Pues  unos  de  otros!  Es  decir:  sí  hubo  una  balacera  con  armas  certificadas  por  el  gobierno,  sí  
murieron  11  personas,  pero  ¡nadie  es  culpable!  LO  MÁS  RARO  es  que  el  argumento  de  la  legítima  defensa  es  casi  imposible  
que  le  sea  reconocido  a  un  ciudadano  cualquiera,  de  esos  que  no  tienen  un  cuerno  de  chivo  bajo  la  almohada.    
  
UN  GRAN  enigma  circula  en  los  cuerpos  de  seguridad.  ¿Existe  el  Z-41?  Y  ES  QUE,  caído  el  Z-40  y  atrapado  el  Z-42,  ¿cómo  es  
que  nada  se  sabe  del  Z-41?  UNOS  CONCLUYEN  que  los  malandrines  eludieron  dar  ese  título,  pues  piensan  que  la  carga  del  
número  41  en  la  cultura  popular  nomás  no  va  con  la  personalidad  de  su  grupo.  OTROS  presumen  que  a  lo  mejor...  ¡el   capo  
no  ha  salido  del  clóset!  
  
(Redacción,  página  10)  
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